
СОСНОВСКИЙ ПОСЕЛКОВЫЙ СОВЕТ
СОСНОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 

НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Р Е Ш Е Н И Е
 От  4 апреля 2019 г. №6

Об утверждении отчета главы администрации р.п. Сосновское 
Сосновского муниципального района Нижегородской области о деятельности 

администрации р.п. Сосновское за 2018 год

Заслушав  отчет  главы  администрации  р.п.  Сосновское  Сосновского
муниципального района Нижегородской области о деятельности администрации
р.п. Сосновское за 2018 год

Сосновский поселковый Совет решил:

1. Утвердить  отчет  главы  администрации  р.п.  Сосновское  Сосновского
муниципального района Нижегородской области о деятельности  администрации
р.п. Сосновское за 2018год.

Глава местного самоуправления
р.п. Сосновское К.Б. Галкин



Утверждено
решением Сосновского поселкового Совета

Сосновского муниципального района
Нижегородской области

от 04.04.2019 года №6

Отчёт главы Администрации р.п. Сосновское 
поселковому Совету о  аботе за 2018 год

Уважаемые депутаты! В соответстви со статьёй 37 Федерального
Закона № 131= ФЗ, статьёй 31 Устава р.п. Сосновское глава

администрации представляет ежегодные отчёты о результатах своей
работы и деятельности поселковой администрации.

  
В отчётном году работа администрации рабочего посёлка Сосновское строилась с

учётом требований и запросов жителей поселка и в соответствии с решением о бюджете
и другими решениями поселкового Совета, Уставом посёлка.

В  течении  всего  прошлого  года  администрацией  посёлка  проводилась  в
соответствии с постановлением Правительства РФ работа по упорядочнению адресного
хозяйства.

В  целях  наиболее  полного  вовлечения  в  налоговый  оборот  всех  земельных
участков и расположенных на них объектах налогообложения 
проводилась работа по уточнению адресов более 4545 объектов и выявлению новых
объектов налогообложения. В настоящее время эта работа завершается, вновь было
выявлено  более  300  объектов  налогообложения.  В  отчётный  период  продолжалась
работа по выялению  владельцев безхозных нежилых строений, количество которых к
сожалению не  уменьшается и которые зачастую имеют неприглядный вид, захламляют
прилегающую территорию, являются источником пожарной опасности. 
Считаю, что в отчёте следует отметить некоторые статистические данные.

Численность населения посёлка на 01.01.2019 года составляет 8207 человек, что
меньше по сравнению с прошлым годом на 5 человек, то есть практически осталась на
прежнем уровне. За 2018 год на территории посёлка родилось  59 новых жителей, для
сравнения  в  2017  году  новорождённых  было  84,  в  2016  году-  112,  число  умерших
составило - 103 человека, в 2017 году – 119, в 2016 году -148человек. Естественная
убыль населения в посёлке  за 2018 год составила 44: в 2017 году – 37 человек; в 2016
году – 36 человек. Число выбывших и прибывших на постоянное жительство в посёлок к
сожалению не учитывается(только в целом по району ведётся статистика), но баланс
здесь  пока  отрицательный  и  численность  населения  посёлка  не  увеличивается.
Зарегистрировано было   браков в 2018 -32, разводов -48.

Значительное  место  в  деятельности  Администрации  уделяется  работе  с
гражданами. 

 За прошлый год поступило 331 письменное  обращение, чуть меньше чем в 2017
году(тогда  их  поступило  349),  но  возросло  количество  устных  обращений на личных
встречах, по телефону.  В среднем в день поступает 5 устных обращений граждан.

 Большинство письменных обращений связано с  вопросами:  предоставление в
собственность, в аренду земельных участков; об изменении наименований адресов и
присвоении  новых  адресов;  о  внесении  изменений  в  разрешённое  использование
земельных  участков;  об  утверждении  схемы  расположения  земельных  участков  на
кадастровом  плане  территории;  о  ремонте  дорог  и  тротуаров,  о  сносе  аварийных
деревьев,  о  благоустройстве  территорий  общего  пользования,  о  взаимоотношений
между соседями. 



Среди устных обращений большинство касаются вопросов уличного освещения,
очистки дорог от снега, отлову безнадзорных животных, ремонту мостков на водоёмах,
благоустройству  территорий  и  установке  детских  игровых  площадок,.  За  2018  год
Администрацией  было  выдано  населению,  а  также  в  связи  с  обращениями  в
нотариальную контору, кадастровую палату, БТИ, газовую службу, в другие органы -1740
различных справок. В отчётном году 42 письменных обращения граждан рассмотрено
комиссионно или с выездом на место. 

Проведено было 12 заседаний комиссии по землепользованию и застройке при
администрации р.п. Сосновское, в которую также входят руководители и специалисты
соответствующих служб Администрации района. Наиболее сложные и спорные вопросы
решения градостроительных вопросов, а также связанных с земельными отношениями
обсуждаются  на заседании данной комиссии,  руководителем которой является глава
администрации посёлка.

Начиная  с  2015  году  произошло  значительное  увеличение  количества
принимаемых Администрацией посёлка муниципальных правовых актов.  Если в 2014
году принято 138 распоряжений, в 2015 году 442, в 2016 году 546; в 2017 году -536, а в
прошлом году подготовлено и принято 651 правой акт, из них – 530 распоряжений и 121
постановление  На рассмотрение поселкового Совета  подготовлено и внесено было 44
проекта решений.  Увеличение документооборота связано в том числе и с тем, что с
марта  2015  года  Администрации  посёлка   были  переданы  в  ведение  вопросы
распоряжения земельными участками (соглашение с КУМИ от 02.03.15г). 
Специалисты поселковой администрации в прошлом году участвовали  в 24 ? судебных
заседаниях в лице ответчиков, истцов и третьих лиц (в основном это земельные споры,
взаимоотношения  с  соседями,    нарушения  градостроительного  законодательства,
функционирование районной свалки на территории посёлка). 

По  исполнению  местного  бюджета  за  прошлый  год  более  подробно  будем
говорить  на  следующем  заседании  при  утверждении  отчёта  о  его  исполнении,  но
основные параметры я назову.

Доходы  местного  бюджета  в  прошлом  году  составили  33  миллион  304,  что  в
первые превысило 30 миллионов  рублей. Налоговые и неналоговые доходы составили
27  миллионов  110,6  тыс.руб.   или  115.4%  к  уточнённому  плану  года.  Успешное
выполнение доходной части бюджета позволило в прошлом году увеличить и расходную
часть.

Безвозмездные  поступления  в  районный  бюджет  за  пошлый  год  составили  4
миллиона  976тысяч,  из  них  из  федерального  бюджета  по  программе  Комфортная
городская среда на 2018-2022 год 1мил. 615,4 тыс. рублей, из областного бюджета в
рамках  данной  программы  поступило   834,5  тыс.  и  1  миллион  477,4  тыс.  рублей
поступило из областного бюджета по Программе поддержки местных инициатив. Взносы
населения  и  спонсорская  помощь  предприятий  и  организаций  по  программе  ППМИ
составили 511 тысяч рублей.   Всего же по этой Программе в поселковый бюджет за
время участия в этой Программе с 2014 года дополнительно было привлечено средств
почти 9 миллионов рублей.  Это значительная сумма.  В прошлом году по программе
ПМИ на территории посёлка был реализован проект Ремонт общественного тротуара по
ул.  Пер.  Школьный,  ул.  Профсоюзная  с  ремонтом  парковочной  стоянки  у  здания
Сосновская ЦРБ.. Первоначально сметная стоимость проекта составляла 3 миллиона
тысяч рублей. После проведения конкурсных процедур она уменьшилась и составила 2
миллиона   рублей. 

В отчётном году Администрацией посёлка на мероприятия в  сфере дорожного
хозяйства было израсходовано 7 миллиона 280 тысяч рублей, что значительно больше
чем в предыдущие годы и это позволило нам провести следующие работы. ( Справка об
итогах ремонта дорог)



В текущем году нам предстоит выполнить объём работ не меньше прошлого года,
а если с учетом поступления дополнительных доходов в бюджет и остатков бюджетных
средств  с  прошлого  года,  сделать  еще больше.  Сегодня  при  рассмотрения  графика
ремонта дорог в 2019 году более подробно остановлюсь на этом.

В отчётном году также проводились работы по грейдированию проезжей части
улиц,  нанесению  дорожной  разметки,  установке  и  замены  дорожных  знаков.  Что
касается  дорожных  знаков  мы  этой  работой  постоянно  занимаемся  на  сколько
позволяют  возможности,  тем  более  органы  ГИБДД  сейчас  предъявляют  жесткие
требования.  Содержание и ремонт светофорного хозяйства также осуществляется за
счёт средств, предусмотренных на дорожное хозяйство.

За  счёт  средств,  предусмотренных  в  поселковом  бюджете,  в  зимний  период
проводились работы по очистке проезжей части от снега, а также вывоз снежных масс с
центральной  улицы  и  площадей  на  полигон.  Очистка  улиц  от  снега  проводится  на
основе заключаемого контракта по итогам проводимого конкурса. В прошлом, как и в
текущем году, победителем конкурса является МУП Пассажирское автопредприятие. На
работах  по  очистке  улиц  от  снега  в  посёлке  им  задействованы  два  трактора  МТЗ.
Прошедший зимний период с обильным снегом выявил   много слабых сторон, а именно
отсутствие специализированной уборочной техники. Если в обычное время более менее
с этой работой справлялись,  то в период обильных снегопадов, а также когда в начале
марта началось резкое таяние снега, а на большинстве наших дорог сформировался
снежный  накат,  практически  все  дороги  стали  не  проезжими,  образовалась  высокая
коллейность  Сразу  конечно  начались  в  массовом  порядке  жалобы  и  обращения
населения во все инстанции. Никакие доводы во внимания не принимались.  Безусловно
мы стали принимать меры, была задействована техника тяжёлая от ООО Дорремстрой
Никонов В.В., но у него свой большой объём работ. 

На  мероприятия  по  уличному  освещению  в  прошлом  году  в  посёлке  было
израсходовано  6,4  миллиона  рублей,  это  оплата  непосредственно  за  саму
элетроэнергтю-5 мил.74 тыс. руб., а также содержание электрика, приобретение ламп и
светильников,  других  расходных  материалов.  При  этом  непосредственно  за  оплату
элекироэнергии  поставщику  ТНС  энерго  Нижний  Новгород  в  прошлом  году  было
уплачено почти на 200 тыс рублей меньше по сравнению с 2017 голом, хотя цены на
электроэнергию постоянно растут, это было связано с тем, что на уличном освещении в
прошлом году  у  нас  получена  экономия  91  тыс.  кВт.  Часов,  а  к2016  году  экономия
составила 152 квт.  Конечно экономия свя зана с тем, что в ночное время мы оьключаем
его, но это было и в 2016 году, значит основная экономия получена за счёт установки
новых  энерго  сберегающих  ламп,  которых  за  2  года  мы  установили  и  заменили  в
количестве 240  единиц.  Сей час  нам поступило  предложение  на основе  заключения
энергосервисного  договора  полностью  заменить  все  лампы  уличного  освещения  на
современные светодиодные светильники.  Смысл этого состоит в том , что по итогам
объявленного конкурса фирма , выигравшая его проводит замену всех светильников в
посёлке  и  в  течении  шести  лет  получает  всю  полученную  от  этого  экономию  по
сравнентю  с  расчётным  2018  годом.  По  расчётам  экономия  элекртоэнергии  должна
составить до 67% от расчетного 2018г. Теоретически вроде бы всё 

В  полномочия  Администрации  входят  вопросы  содержания  муниципальных
кладбищ.  В  посёлке  их  два.  Центральное  площадью  ,  оно  практически  закрыто,
поскольку захоронения здесь осуществляются только уже  на существующих участках и
Новское кладбище.  Здесь  также свободные участки  для захоронений заканчиваются.
Два  года  прошло  как  обустроили  территорию  второго  участка  Новского  кладбища  и
предполагалось  начать  его  использовать  ещё   в  прошлом  году.  В  этом  же  году
необходимо  завершить  работы  по  демонтажу  остатков  железобетонных  кострукции,



оставшися от райтопсбыта, провести планировка и разбивку земельных участков под
захоронения и начинать использовать.   

По  благоустройству  в  посёлке  в  прошлом  году  были  проведены  следующие
работы. Во- первых, как уже было отмечено выше в рамках ППМИ осуществлён ремонт,
а  на  большинсие  участков  практически  новое  строительство  тротура  по  улэ  Пер.
Школьный,  ул.   Профсоюзная  и  парковочной  площадки  напротив  Сосновской  ЦРБ,
которой практически также не существовало, 995 м., и общей площадью 1790 м2.

В  рамках  участия  в  программе Комфортная  городская  среда,  финансирование
которой  осуществляется  из  федерального  и  областного  бюджетов  из  поселкового
бюджета в порядке со финансирования также было направлено 280 тыс.руб. или10%.
По  этой  Программе  в  посёлке  была  обустроена   придомовая  территория
многоквартирных домов по улице Ленина; №3, №29, №3 №33, №35, по ул. Профсоюзная
№27.  Кроме  участия  в  софинансировании,  администрацией  посёлка  был  вы  делен
щебень и песок на проведение работ по обустройство подъездов к благоустраиваемой
территории   и  которые  не  вошли  в  смету.  Также  с  нашим  участием  и  на  средства
поселкового бюджета были проведены работы по установке ограждения территории по
ул.  Ленина  напротив  домов  №3,  №31  и  №33,  а  также  планировке  этой  территории
плодородной  землей.   В  текущем  году  есть  намерения  продолжить  здесь
благоустройство  территории,  а   именно  установить  декоративные  светильники  и
оборудовать цветочную клумбу.

В  рамках  этой  программы  на  2019  год  Сосновскому  району  выделено  из
федерального  бюджета 6 мил.621тыс.  и  276 тыс.  руб.  из  областного  бюджетов.   По
итогам прошедших общественных обсуждений будут проведены работы по обустройству
придомовых территорий многоквартирных домов по улицу Крупская №2 (104 кв.д) и по
улицу Кооперативная №21, а также благоустройство общественного пространстванства
по  ул.  1мая.42  тиерритория  напротив  и  прилегающая  к  МФЦ(баывшая  поликлиника)
Наряду с элементами благоустройства, 

Кроме  участия  в  программах  ,в  прошлом  году  на  территории  посёлка  по
благоустройству  был оборудован из ЖБП (бу)  проход на улицу Кооперативная и на
улицу Запрудная  за автостанцией .Деревянный тротуар  там ежегодно латали.  Также
частично  проведён  ремонт  досчатого  тротура  на  улицах  1мая(д.№11),  ул.Щорса.
Оборудованы мостки на водоёме Цимлянское,  Установлено было ограждение детских
игровых  площадок  на  улицах  Совхозная  и  Медицинская.  И  установим  в  этом  году
ограждение ещё на 2-3 площадках.  Это необходимо ещё и по тому,  что прокуратура
предъявляет  жёсткие  требования.  Но  хотел  бы  обратить  внимании,  что  ограждение
площадки  соизмеримо  со  стоимостью  оборудования  на  ней.  Ежегодно  по  мере
возможности проводим небольшой ремонт элементов оборудования игровых площадок,
где то подкрашиваем, но проблема сегодня в другом. У нас нет возможности должным
образом  обслуживать   объекты  детских  игровых  площадок,  а  ведь  это  объекты
повышенной опасности и не дай бог,  что то случиться.  У нас сегодня на территории
посёлка  находиться  установленных  в  разное  время  детских  игровых  площадок.
Некоторые необходимо уже просто демонтировать, а количество просьб от населения
на их  установку  не  уменьшается.  Здесь  определённый  замкнутый  круг.  И  все равно
каждый  год  устанавливаем,  как  миниум  одну  площадку,  приобретаем  несколько
элементов.

Одним  из  направлений  по  благоустройству  является  ликвидация
несанкционированных свалок, участие в складировании твёрдых коммунальных отходов.
В  прошлом  году  были  установлено  ограждение  двух  контейнерных  площадок,
планировали больше, но в связи сем, что с этого года введена новая система работы с
отходами в этом году эта работа будет строиться иначе.



На территории посёлка имеется 46 питьевых колодцев и 4 питьевые скважины. В
прошлом году был замен полностью сруб. колодца в микрорайоне напротив Дома №2
ул. Крупской. Данным источником пользуется большое количество населения. Поскольку
население просило установить  сруб  деревянный,  а  не из ЖБ колец пришлось долго
искать подрядчиков. На улице совхозная колодец выкопали вновь поскольку население
также давно просило решить этот вопрос. Правда он получился в два раза глубже, чем
планировали. Регулярно проводили также откачку воды в существующих колодцах, а в
зимнее  время  в  наиболее  посещаемых  местах  проводили  очистку  подходов  к  ним,
уборку  наледи.  Раньше  население  само  занималось  этими  делами,  сегодня  только
требует.

По-прежнему проблемными остаются вопросы ликвидации аварийных деревьев.
Большинство зелёных насаждений на территории посёлка старые и во многих случаях
из  элементов  благоустройства  превратились  в  проблему.  Заявлений  от  жителей  на
ликвидацию аварийных деревьев не уменьшается,  хотя только в прошлом году было
убрано деревьев, а также проведена расчистка территории парка после урагана 30 мая.
Там было повреждено, повалено и вы рвано с корнем 96 деревьев разного возраста. На
сегодня  там  всё  убрано,  расчищено.  Хочу  отметить  .Что  поступают  предложения
включить  обустройство  парка  на  следующий  год  в  мероприятия  по  программе
Комфортная .городская среда.

Также ежегодно проводиться большой объём работ по окашиванию отдельных
территорий в посёлке.  В прошлом году эта работа проводилась причем в некоторых
местах не по одному разу. Для этого заключаем договор С МУМ Сосновское ПАП, так и с
частными лицами

В  рамках  работ  по  пожарная  безопасности  ежегодно  проводим  работы  по
содержанию незамерзающих прорубей на водоёмах , в прошлом году провели замену и
установку новых указателей проезда к источникам забора воды, отремонтированы были
два  пожарных  гидранта  из  14  в  пос1ёлке.  Планировали установить  еще,  конкурс  не
состоялся,будет в текущемгоду.

С прошлого года проводиться регулярно работа по инструктированию населения
мерам пожарной безопасности.  В связи с предписанием Инсп.  Пож.надзора большой
объем работ в этом году.

В прошлом году, как и и раньше большой объём работ по организации установки
новогодних  ёлок,  новогодним  украшениям.  Безусловно  эта  работа  требует
совершенства постоянно.

Ремонт и содержание ГТС (гидротехсооружений на искусственных водоёмах) их у
нас 8 в посёлке также осуществляется регулярно.


